

Ist über
der im-
m Liste
stehen
in den

hatte
halbpi-
lein.
twein-
ig ei-
er-
in
stlich
inver-
he
teres
is
rechts
ie
Hrz
xmann

Fell am Leib. Die Haut ist ent-
zündet, teilweise geschwollen

gepeppen. Aber was ist eine zwöl-
jährige Sache.“ Deshalb bittet

zum Arzt zugreifen, wenn man
Telefon (03 94 53) 2 15 melden.

wurde auf 250 Euro geschätzt. (0 39 43) 2 15 02 zu sprechen.

Finissage in der Friedrichstraße 120 a

„Villa Ursula“ – Eigentümer erfüllt sich einen Traum

Von Ivonne Seiff

Weniger gerade. Lange schließt das imposante Haus an der Friedrichstraße 120 a einen Dornroschenschlaf. Durch das Engagement des Eigentümers Peter Osten und seiner Architektin strahlt das Gebäude nun wieder in alter Pracht. Davon konnten sich interessierte bereits Ende November zur Eröffnung der Ausstellung „Maritime Impressionen“ von Renée Strecke (Berlin) und nun an diesem Sonnabend bei ihrer Finissage überzeugen. Mit der Ausstellung wollte der Hausbesitzer zugleich den Abschluss der Renovierungsarbeiten in der „Villa Ursula“ feiern, der er den Namen seiner

2009 verstorbenen Mutter gab. 1887 habe der Textilkaufmann August Ottenberg die Villa vom Stadtbaumeister Seifert errichten lassen, weil Peter Osten aus alten Unterlagen weiß. Ein beeindruckendes Gebäude, das im Denkmalverzeichnis des Landes als Baudenkmal aufgeführt ist. Im Jahr 1997 habe sich sogar ein Baron eingemietet. 1991 erwarben schließlich Ostens Großeltern das Haus, lebten darin, bis sie sich in den 90-er Jahren dazu entschlossen, die DDR zu verlassen. Erst in den 90-er Jahren erhielt die Familie ihren Besitz zurück.

„Mein Traum war es, die Villa wieder so aussehen zu lassen, wie ich sie mir in meinen Kind-

heitserinnerungen bewahrt hatte“, so Osten, der in Karlsruhe als Verwaltungsrichter tätig ist. Zuerst wurde das Obergeschoss saniert, seit 2009, nachdem die letzte Mieterin ausgesiedelt war, dann auch das Untergeschoss – mit Stuckdecken, großen Flügeltüren und Holzparkett. Die erste Etage wird inzwischen als Studenten-WG vermietet. Wie er das Untergeschoss künftig nutzen möchte, darüber ist sich Peter Osten noch nicht ganz sicher. „Galerie oder Bürokomplex? Am liebsten wäre mir eine Mischung aus beidem.“

Die Ausstellung wurde übrigens verlängert. Die Bilder von Renée Strecke sind noch bis zum 7. Januar zu sehen.



Hausbesitzer Peter Osten (rechts) und Künstler Karl Oppermann bei der Finissage der Ausstellung von Renée Strecke in der „Villa Ursula“, Friedrichstraße 120 a.
Foto: Ivonne Seiff